

一般会計

質疑

〈歳入〉

歳入準拠の予算ではないのか

質問 財政調整基金（年度間の財源の調整を行い、長期にわたる財政の健全な運営するための貯金）の繰り入れが、昨年度が9447万円に対して今年度は2億8000万円余りと金額が多いのはなぜか。

村長 財源不足額が5億3673万円で、臨時財政対策債発行が2億5000万円、残りの未確保額を基金の繰り入れで補てんします。増加した要因は、公債費及び普通建設事業、特別会計への繰り出しが増加したためです。

質問 将来の負担は大丈夫なのか。

村長 基金は貯めることが

目的ではなく、不足のものについて補い、余力が出たときに繰り戻すものと考えられています。

幼稚園の今後は

質問 幼稚園の保育料が前年に比べて3割ほど少なくなっている理由は。

学校教育課長 園児数が減少していること（保育園で

は増え、幼稚園では減っている）が要因と思われます。

村長 幼稚園と保育園の差は保育時間の差なので、幼稚園の預かり保育の時間を、延長する事を考えています。

〈歳出〉

報酬を改定する考えは

質問 区長・区長代理・隣組長の報酬改定を今後どう進めるのか。

総務課長 報酬については、特別職報酬審議会を設置して議論します。今回は、

議員報酬だけ改正することになり、他の人についてはそのままであろうとの回答を得ており、そのままになりました。

時間外手当の増加

質問 職員の時間外手当が増えている理由は。

総務課長 職員の時間外手当を596万3000円計

上した理由は、榛東村議会議員選挙と参議院議員選挙が予定されているためです。

節電への取り組み

質問 庁舎管理の電気料が1020万円計上されていますが、2年前の大震災以来、節電が呼びかけられています。節電への取り組みの状況は。

総務課長 節電のための電気スタンドを使用するよう指示しています。電気料については、昨年値上げになつたので、簡単に比較はできないと考えています。

村長 6時過ぎに残業する

時は、電気スタンドの使用を徹底しています。女子トイレの便座の保温も切るよう指示しています。

総務課長 課長会議で毎週当番を決め、各課に節電当番を実施し、感知器によって電気がつくので、間引きして電球を外しています。

学童保育は

質問 学童保育所の指定管理移行、予算の関係も含めて準備状況は。

子育て・長寿支援課長 村

内5カ所の学童保育所が、高崎火工湯浅花火店へ管理委託となります。

今まで勤めて頂いた指導員の方の引継ぎや、管理者の湯浅さんについても周知する準備をしています。

騒音観測器の設置

質問 航空機騒音観測装置撤去移設工事の内容は。

基地・財政課長 13区の方

の物置の上についている観測器を、物置の取り壊しで

新たに家を建てることになつたため、観測器は屋根の上ではなく、敷地内で同じくらいの高さに設置するための工事費です。

メガソーラー事業費は

質問 八州高原メガソーラーが平成24年度に立ちあがりました。村の財源確保になると村民もこの収支には関心を持っています。平成25年度で、八州高原にかかる費用はどうなりますか。

村長 総体的には748万円、うち囑託職員分は456万円で、全額補助です。推進事業としては、八州高原の土が流れないように、種子散布する費用を含んでいます。

耳飾り館のPR

質問 耳飾り館の予算が前年に比べ増額になりました。その理由と、職員数は正職員を交え何人になるか。

生涯学習課長 予算額は、831万8000円ですが、防水工事ということで、全面的に改修します。職員は、囑託職員1名と臨時職員2名です。

質問 東毛の学校にアピールするようお願いしたが、その成果はどうなっていますか。

教育長 耳飾り館をアピールするパンフレットを生涯学習課で作成しました。県下の各市町村の校長が集まる会議の中で、時間をいただき説明をしたことができました。PR不足の面もあり、再検討が必要かと感じています。

観光案内板設置

質問 高渋バイパスができ、交通量が増えています。観光案内板新設工事とありますが、看板の大きさと設置場所は何カ所を予定しているか。

新たに家を建てることになつたため、観測器は屋根の上ではなく、敷地内で同じくらいの高さに設置するための工事費です。

討論

反対討論 柳田キミ子議員

住宅リフォーム助成制度に新しく予算をつけるなど、意欲的なところは評価します。しかし、学童保育の管理委託や、役場正職員とほぼ同数の臨時職員は、6カ月単位で最高でも3年しか働けません。村が3年間で雇用を放棄してしまうことは、景気が悪い中、住民の収入を保証する事を放棄することになり、見過ごすことはできないという観点で反対討論とします。

賛成討論 金井佐則議員

この予算は、予算特別委員会ですっかり審議し、議会の声、村民の声も非常に反映されていますし、適切であると考え、賛成討論とします。

特別会計当初予算

会 計	予 算 額	採決の状況
国民健康保険	17億3,335万5千円	賛成12反対1
後期高齢医療事業	9,755万8千円	賛成12反対1
介護保険	10億5,514万5千円	賛成12反対1
住宅新築資金等貸付	2,157万0千円	賛成12反対1
公共下水道事業	6億1,322万8千円	全員賛成
農業集落排水事業	1億2,940万8千円	全員賛成
学校給食事業	1億6,117万3千円	全員賛成
自然エネルギー発電事業	2,447万1千円	賛成11反対2
上水道事業会計	2億8,168万3千円	全員賛成

特別会計

国民健康保険 特別会計

質問 県支出金で、会計がきちんとされているということで、幾つかの市町村に支給される補助金は、25年度は支給されるのか。

健康・保険課長 必ず交付されるものではないことから、当初予算には計上しない約束になっています。当初予算の中には現在入っていません。

質問 24年度はもらえたのか。

健康・保険課長 24年度の予定は、年が明けてから実施されました。まだ、その結果は来ていません。

質問 補助金が受けられる基準は。

健康・保険課長 保険税の徴収の実績、収納に対する努力、年度末の基金残高などです。

後期高齢者医療 特別会計

反対討論 柳田キミ子議員

75歳以上の高齢者を、国民健康保険から別にして特別会計を設けることに反対です。後期高齢者医療制度自体、早く廃止してほしい立場から反対討論とします。

自然エネルギー 発電事業

質問 1月10日の臨時会の答弁の中で、県の指示を得てとありました。県の具体的な指示の内容は。

副村長 県の指示は、農業集落排水維持管理基金ではなく、財政調整基金を使う方が適切であるということでしたが、村長の思いからこのような形になりました。

質問 債券引換収入についても指示があったと思いますが、県の指示に今後どう応えていくのですか。

副村長 県は借入金のほうがよいとありました。解釈の問題だと思いますが、弁護士に相談の上、この運用でよいだろうということで皆さんにお願いしました。

反対討論 南千晴議員

法律の解釈もあると思いますが、県の指示内容を含め、よりベターな方法で事業を進めるべきだと考え反対します。

上水道事業

質問 総排水量に対して有収分は79%で残りは無駄になっている。無駄な水を買わないよう対応して欲しい。

村長 有収水量が70%台になったというのは危惧しています。今年度は漏水が多かったです。漏水については各自で管理していただき、1回だけは減免できませんが2回目からは自己負担となります。そのことは宣伝して周知しています。